

Viernes 29 de Agosto 2025

#### **CMIC NACIONAL**

## Convenio de Colaboración entre la CMIC Delegación Guanajuato y el Centro SICT Guanajuato

(2025-08-28, Redacción, Contacto Noticias CDMX (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Guanajuato, representada por el Ing. Raúl Silva Ávila en su calidad de Presidente y en representación del Comité Directivo, firmó este 27 de agosto un importante convenio de colaboración con el Centro SICT Guanajuato, encabezado por la Mtra. Irma Leticia González Sánchez, Delegada Federal titular. Como testigo de honor de este trascendental acuerdo participó el Mtro. Luis Rafael Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, quien destacó la relevancia de establecer alianzas estratégicas que fortalezcan el desarrollo de infraestructura en el país con altos estándares de calidad, transparencia y eficiencia.

# <u>Tras disminución de presupuesto para infraestructura en el país existe un gran reto:</u> **CMIC**

(2025-08-28, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), )

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, señaló que uno de los retos que enfrentan tiene que ver con el presupuesto para infraestructura, pues este año hay una disminución de un 20% en este tipo de obras. Luego de su participación en la Reunión Regional Noreste (Coahuila, Nuevo León, Chihuahua y Tamaulipas) que se realizó en Saltillo, Méndez Jaled indicó que en 2023 se invirtieron 800 mil millones de pesos para infraestructura, en 2024 fueron 600 mil y en 2025 serán 500 mil millones.

#### Los Políticos- En las Cúpulas

(2025-08-29, Redacción, Diario de Coahuila (sitio), )

EN SALTILLO estuvo el presidente nacional de la Cámara de la Construcción, **LUIS RAFAEL MÉNDEZ JALED**, para formalizar con la delegación de la Secretaría de Infraestructura, a cargo de TANECH SÁNCHEZ ÁNGELES, una comisión que dará seguimiento a los proyectos estratégicos, buscando incorporar a empresas constructoras locales para fortalecer su competitividad.

# <u>Sufre construcción embate en México; urgen estrategias para desarrollo de</u> infraestructura

(2025-08-28, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )

Aunque todavía no se registra un impacto directamente relacionado con los aranceles, comparando junio de éste año contra el mismo mes del 2024, la construcción en el país cayó 18%, así como una reducción en su personal del 9%, lamentó **Luis Méndez Jaled**, presidente Nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, quien urgió a la implementación de estrategias para el desarrollo de la infraestructura. "México atraviesa por una coyuntura muy compleja... temas muy importantes como los aranceles que podría afectar de manera directa a nuestra industria, con una caída del valor de la producción importante. No es favorable la situación", señaló, tras puntualizar que en este contexto, los más vulnerables son las pequeñas y medianas empresas.



#### **EN LOS PASILLOS**

(2025-08-29, Redacción, Capital Coahuila COAH (sitio), )

Muy buena reunión, así la definió el propio gobernador Manolo Jiménez, la que tuvo el mandatario estatal ayer con el Presidente Nacional de la Cámara de la Construcción, **Luis Méndez** en Palacio de Gobierno... al encuentro asistieron presidentes de las cámaras locales y sus equipos de trabajo, que hicieron un espacio en su Reunión Regional Noreste de la **CMIC** para encontrarse con Manolo...

#### Coordinación fiscal y fiscalización preventiva: 2 hitos

(2025-08-29, Redacción, Quadratín México (sitio), )

Durante mucho tiempo, la idea de la fiscalización fue asociada a una visión punitiva de la revisión del ejercicio de los recursos públicos. Esta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Concejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como el permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales que ayudó a formar una EFS que colabora con las instituciones del Estado Mexicano.

#### Coordinación Fiscal y Fiscalización Preventiva: Dos hitos

(2025-08-29, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio), )

Durante mucho tiempo, la idea de la fiscalización fue asociada a una visión punitiva de la revisión del ejercicio de los recursos públicos. Ésto generó un muy acotado grado de comunicación y colaboración por parte de las entidades de fiscalización superior con los entes públicos sujetos de revisión; y el segundo es una tendencia a interpretar las auditorías alejadas de su propósito central de mejorar la gestión pública y optimizar el uso de los recursos públicos. Ésta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Concejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como el permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales que ayudó a formar una EFS que colabora con las instituciones del Estado Mexicano.

#### Coordinación fiscal y fiscalización preventiva: dos hitos

(2025-08-29, David Colmenares Páramo, Vanguardia COAH (sitio), )

Durante mucho tiempo, la idea de la fiscalización fue asociada a una visión punitiva de la revisión del ejercicio de los recursos públicos. Esto generó un muy acotado grado de comunicación y colaboración entre las entidades de fiscalización superior y los entes públicos sujetos de revisión. Además, provocó una tendencia a interpretar las auditorías como ejercicios alejados de su propósito central de mejorar la gestión pública y optimizar el uso de los recursos públicos. Esta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como el permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales, que ayudó a formar

# Cámara Mexicana de la

### Síntesis Informativa

una Entidad de Fiscalización Superior (EFS) que colabora con las instituciones del Estado mexicano.

#### Coordinación fiscal y fiscalización preventiva: dos hitos

(2025-08-29, Redacción, Código QRO QRO (Sitio), )

Industria de la Construcción

Durante mucho tiempo, la idea de la fiscalización fue asociada con una visión punitiva de la revisión del ejercicio de los recursos públicos, lo que generó un muy acotado grado de comunicación y colaboración por parte de las entidades de fiscalización superior con los entes públicos sujetos de revisión, y una tendencia a interpretar las auditorías alejadas de su propósito central de mejorar la gestión pública y optimizar el uso de los recursos públicos. Esta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Consejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como del permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales que ayudó a formar una EFS que colabora con las instituciones del Estado mexicano.

#### Coordinación fiscal y fiscalización preventiva: dos hitos

(2025-08-29, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )

Durante mucho tiempo, la idea de la fiscalización fue asociada a una visión punitiva de la revisión del ejercicio de los recursos públicos. Esto generó un muy acotado grado de comunicación y colaboración por parte de las entidades de fiscalización superior con los entes públicos sujetos de revisión; y el segundo es una tendencia a interpretar las auditorías alejadas de su propósito central de mejorar la gestión pública y optimizar el uso de los recursos públicos. Esta y otras reuniones y acuerdos para la cooperación interinstitucional con entes relacionados con los fines de la ASF, como los que recientemente hemos suscrito con el Consejo Coordinador Empresarial y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, son una muestra fehaciente de la utilidad del enfoque preventivo, así como el permanente trabajo preventivo con las universidades locales y los entes municipales y estatales que ayudó a formar una EFS que colabora con las instituciones del Estado Mexicano.

#### DELEGACIONES CMIC

#### <u>INFORMACIÓN SOBRE TERRENO PARA NUEVO HOSPITAL DE CHIHUAHUA.</u>

(2025-08-29, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, afirmó que las situaciones en torno al terreno para el proyecto del nuevo hospital del IMSS en la capital no afectan las negociaciones que realiza la iniciativa privada. De acuerdo con el entrevistado, ya existen avances en los estudios, los cuales se han realizado por etapas, y se espera que la próxima semana el laboratorio entregue los resultados finales.

# <u>CMIC</u> respalda Rompeolas Oriente, obra estratégica para el desarrollo portuario de <u>Veracruz</u>

(2025-08-29, Redacción, Hoy Xalapa VER (Sitio), )



La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz, manifestó su respaldo al proyecto del Rompeolas Oriente en la Bahía Norte, destacando la visión de la Secretaría de Marina (SEMAR) y de la Administración Portuaria Integral de Veracruz (ASIPONA). El Presidente de la CMIC Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso, reconoció el impulso del Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina, y del Almirante Abraham Eloy Caballero Rosas, director de ASIPONA Veracruz, para consolidar esta obra estratégica que fortalecerá la capacidad operativa y la competitividad del Puerto de Veracruz.

# SICT y CMIC instalan comisión mixta en Coahuila para fortalecer calidad y transparencia en obra pública

(2025-08-29, Redacción, Zócalo COAH (sitio), )

Con el objetivo de elevar la calidad, transparencia e innovación en los proyectos de infraestructura del estado, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** instalaron la Comisión Mixta SICT**CMIC** Coahuila. En representación del sector empresarial participaron los presidentes de las tres delegaciones de la **CMIC** en el estado: Alejandro Jiménez Algara (La Laguna), Jorge Verduzco Rosán González (Coahuila Sureste, Saltillo) y Humberto Prado Montemayor (Coahuila Centro Norte, Monclova).

#### Augura CMIC recurso extraordinario para recarpeteo carretero

(2025-08-28, Católicas por el Derecho a Decidir, El Pueblo CHIH (sitio), )

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Chihuahua, a cargo de Luis Alfonso Dzul Cruz, adelantó al gremio constructor que el estado recibiría hasta 300 millones de pesos extraordinarios en el transcurso de este año. Como parte de la agenda federal, este viernes arribará al estado Juan Carlos Fuentes Orrala, subsecretario de Infraestructura de la SCT, quien encabezará un recorrido por la carretera Bavispe-Nuevo Casas Grandes, donde representantes del sector constructor estarán presentes como invitados especiales.

# Ema, PROFEPA, CANACINTRA y CMIC articulan normas para elevar la competitividad en Veracruz

(2025-08-28, CM, Central Municipal CDMX (sitio), )

Para fortalecer a las empresas mediante el cumplimiento regulatorio, la Entidad Mexicana de Acreditación (ema) trabaja en conjunto con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz. Normalización, estandarización, acreditación, evaluación de la conformidad y metrología fueron los ejes que, durante la Jornada de Normas y Acreditación, subrayó Renato Ortiz, gerente de Unidades de Inspección de la ema, como ruta para los sectores productivos.

# <u>Firman convenio de colaboración SICT y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en San Luis Potosí</u>

(2025-08-28, Redacción, Emsa Valles SLP (sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en San Luis Potosí y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, firmaron un convenio de colaboración para la instalación de la Comisión Mixta Regional SICT-**CMIC**. Esta Comisión será la encargada de fortalecer actividades de cooperación, apoyo para la especialización del talento



humano y el desarrollo de proyectos de infraestructura de calidad. El director general del Centro SICT San Luis Potosí, Elí César Eduardo Cervantes Rojas, destacó que con este acuerdo se refuerza la relación que ha existido por mucho tiempo con la **CMIC**.

# Mejora panorama de la construcción para la CMIC; cierran proyectos de obra pública y privada

(2025-08-28, Hugo Gómez, Pausa MX CHIH (sitio), )

El presidente en Chihuahua de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio César Mercado, informó que el panorama de obras mostró signos de avance. Señaló que algunas dependencias comenzaron a liberar más recursos y que se incrementó la ejecución de proyectos de obra pública. Además, indicó que la inversión privada continuó, con parques industriales anunciando nuevas inversiones en Chihuahua, lo que reflejó el interés del sector empresarial en mantener actividad constructiva en la entidad y en el país.

#### Demandan constructores de Coahuila mayor participación en obras federales

(2025-08-28, Rebeca Ramírez, Vanguardia COAH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Coahuila Sureste, Jorge Verduzco Rosán González, demandó una mayor participación de los constructores locales en las obras federales, pues hasta el 90% de las licitaciones vienen ya dirigidas desde México y no contratan a los locales. Verduzco Rosán González dijo que ahora viene el tema del tren de pasajeros de Saltillo a Nuevo Laredo y aunque siempre se ha dicho que se les tomará en cuenta a las cámaras, lo cierto es que ni siguiera ha habido un acercamiento.

#### Sobreoferta baja precio del acero

(2025-08-28, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

La sobreoferta de acero en el país causada por el descenso de las exportaciones por los aranceles impuestos por Estados Unidos, ha generado una caída en su precio de entre un tres y cinco por ciento en lo que va del año, señaló Julio Mercado Rodríguez, **Presidente de la CMIC**. El representante del gremio constructor expuso que sorprendió la caída del precio del acero en el mercado local de entre tres y cinco por ciento, lo que depende de si es estructural o bien, se trata de varillas.

# Instalan la Comisión Mixta SICTCMIC Coahuila, para dar seguimiento a proyectos estratégicos

(2025-08-28, Redacción, NRT México COAH (Sitio), )

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la **Cámara Mexicana** de la Industria de la Construcción (CMIC) instalaron la Comisión Mixta SICTCMIC Coahuila, para dar seguimiento a proyectos estratégicos, elevar la calidad de las obras y fortalecer la competitividad de las empresas constructoras locales. En representación del empresariado local asistieron los presidentes de las tres delegaciones de **CMIC** en la entidad: Alejandro Jiménez Algara, presidente de **CMIC** La Laguna; Jorge Verduzco Rosán González, presidente de **CMIC** Coahuila Sureste (Saltillo); y Humberto Prado Montemayor, presidente de **CMIC** Coahuila Centro Norte (Monclova).

#### Afirman que no hay seguridad energética con adeudos de Pemex

(2025-08-28, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),



Asociaciones nacionales que reclaman el pago de más de 431 mdp a Pemex afirmaron que la seguridad energética del País no puede sostenerse sobre adeudos."La seguridad energética del País no puede sostenerse sobre adeudos en la proveeduría que al día de hoy rebasan los 431 mil millones de pesos", indicaron en un desplegado dirigido a la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien varias veces ha asegurado que la paraestatal más endeudada del mundo está fuerte y lista para saldar sus deudas. Otras organizaciones que denunciaron la situación son el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (CANIETI) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

#### Realizan 3er. seminario "Sistema Portuario Mexicano en Ensenada"

(2025-08-28, Redacción, El Portavoz Noticias BC (sitio), )

Con el objetivo de dar a conocer las acciones que realiza la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante (CGPMM), la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC**), llevó a cabo el Tercer Seminario "Sistema Portuario Mexicano", en esta ciudad. Participaron alrededor de 90 directivos de la **CMIC** de 44 delegaciones de los estados del país, quienes recibieron información de las acciones y proyectos de las Administraciones del Sistema Portuarias Nacionales (Asiponas) y Administraciones Portuarias Integrales (APIs) de la república.

#### <u>CMIC respalda Rompeolas Oriente, obra estratégica para el desarrollo portuario de</u> Veracruz

(2025-08-29, Ecos de la costa, Ecos de Veracruz (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Veracruz, manifestó su respaldo al proyecto del Rompeolas Oriente en la Bahía Norte, destacando la visión de la Secretaría de Marina (SEMAR) y de la Administración Portuaria Integral de Veracruz (ASIPONA). El **Presidente de la CMIC** Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso, reconoció el impulso del Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina, y del Almirante Abraham Eloy Caballero Rosas, director de ASIPONA Veracruz, para consolidar esta obra estratégica que fortalecerá la capacidad operativa y la competitividad del Puerto de Veracruz.

#### Esperan recursos extraordinarios para conservación de carreteras

(2025-08-29, Redacción, El Diario del Noroeste CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Julio Mercado Rodríguez, dio a conocer que se espera que la Federación autorice un recurso extraordinario por un monto de 300 a 400 millones de pesos para la conservación de carreteras. Expuso que Luis Alfonso Dzul Cruz, encargado del centro de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) Chihuahua, informó la posibilidad de la llegada de este recurso, además, dio a conocer que hoy el Subsecretario, Juan Carlos Fuentes Orrala, realizará un recorrido por la obra de la carretera Pancho Villa-Bavispe.

#### Esperan recursos extraordinarios para conservación de carreteras

(2025-08-29, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), Julio Mercado Rodríguez, dio a conocer que se espera que la Federación autorice un recurso extraordinario por un monto de 300 a 400 millones de pesos para la conservación de carreteras. Expuso que Luis Alfonso Dzul Cruz, encargado del centro de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

Transporte (SICT) Chihuahua, informó la posibilidad de la llegada de este recurso, además, dio a conocer que hoy el Subsecretario, Juan Carlos Fuentes Orrala, realizará un recorrido por la obra de la carretera Pancho Villa-Bavispe.

#### CMIC respalda construcción del Rompeolas Oriente en Veracruz

(2025-08-29, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Veracruz, expresó su respaldo al proyecto del Rompeolas Oriente en la Bahía Norte, impulsado por la Secretaría de Marina (SEMAR) y la Administración del Sistema Portuario Nacional de Veracruz (ASIPONA), al considerarlo una obra estratégica para consolidar la competitividad del Puerto de Veracruz. La Jornada de Veracruz VER (sitio),

#### **CMIC RESPALDA ROMPEOLAS ORIENTE**

(2025-08-29, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), )

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Veracruz, manifestó su respaldo al proyecto del Rompeolas Oriente en la Bahía Norte, destacando la visión de la Secretaría de Marina (SEMAR) y de la Administración Portuaria Integral de Veracruz (ASIPONA). El Presidente de la CMIC Veracruz, Alejandro Cagigas Obeso, reconoció el impulso del Almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina, y del Almirante Abraham Eloy Caballero Rosas, director de ASIPONA Veracruz, para consolidar esta obra estratégica que fortalecerá la capacidad operativa y la competitividad del Puerto de Veracruz.

#### CONSTRUCCIÓN

#### En CDMX se producen 8,000 viviendas al año, pero el déficit alcanza las 700,000

(2025-08-28, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )

La capital del país enfrenta una crisis habitacional sin precedentes, pues mientras que cada año apenas se construyen unas 8,000 viviendas nuevas, el déficit acumulado supera las 600,000 a 700,000 unidades, de acuerdo con los especialistas que presentaron la iniciativa Revive, Red para el rescate de la vivienda. Los ponentes advirtieron que el rezago se expande de manera constante, ya que la demanda de vivienda en la ciudad sigue aumentando y no existen los incentivos ni la velocidad administrativa para autorizar nuevos proyectos.

# <u>Paso a Paso. Así puedes consultar si fuiste seleccionado para el programa de vivienda</u> de Conavi 2025

(2025-08-28, Redacción, Telediario (Sitio), )

El sueño de contar con una vivienda propia es una de las principales metas de las familias mexicanas, y para apoyarlas en este proceso, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) del gobierno federal lanzó su programa de apoyos 2025. La Comisión Nacional de Vivienda es un organismo encargado de diseñar e implementar políticas que faciliten el acceso a una vivienda digna. Cada año destina recursos para familias en situación de vulnerabilidad, trabajadores y grupos prioritarios, con el objetivo de otorgar subsidios directos que pueden complementar créditos hipotecarios o cubrir parte del costo de una construcción.

#### Reduciría China producción de acero

(2025-08-28, Redacción, Reportacero (Sitio), )

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

China tomará medidas para reducir la producción de acero en 2025-2026, de acuerdo con una fuente informada y un documento oficial de los ministerios de Industria, Medio Ambiente. Según el documento, el mayor productor de acero del mundo también limitará severamente la nueva capacidad. «La industria siderúrgica se ha enfrentado a un exceso de capacidad y a una demanda efectiva insuficiente, lo que ha provocado un desequilibrio entre la oferta y la demanda que afecta a la calidad y la eficacia del desarrollo», afirma el documento. Mientras tanto, prevé aumentar el valor añadido de la industria en un 4% anual, invertir en nuevas tecnologías y fomentar el uso del acero en la construcción de viviendas e infraestructuras.

#### Actualizarán el padrón del SIAPA para detectar casas o negocios que no pagan

(2025-08-29, El Informador, El Informador JAL (sitio), )

Con el objetivo de enfrentar uno de sus principales retos en materia de recaudación, el SIAPA iniciará el proceso de actualización de su padrón de usuarios, tras los resultados de un programa piloto aplicado en 560 domicilios de la Zona Norte de Zapopan. El proyecto será realizado por una empresa externa, mediante una licitación pública, ya que requiere el uso de tecnologías especializadas. Actualmente, el padrón de usuarios suma un millón 250 mil cuentas. Con la actualización se pretende identificar casas o negocios que no pagan al SIAPA. Esa actualización podría representar hasta 800 millones de pesos adicionales de facturación al año.

#### La concentración laboral y la vivienda cara restan horas productivas a empleados

(2025-08-29, Redacción, Nancy Malacara, Expansión MX, )

La renta media de un departamento de dos recámaras en la Ciudad de México llegó a 20,004 pesos en junio de 2025 y, con un salario mínimo mensual de 8,480, vivir cerca del empleo deja de ser opción para gran parte de la fuerza laboral. El mapa del trabajo sigue concentrado en la "T" de Reforma e Insurgentes y en polos como Santa Fe, lo que empuja la vivienda accesible hacia la periferia.

#### **RELEVANTES NACIONALES**

#### Prohíben importación de calzado y textiles

(2025-08-29, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 18 19)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que a partir de ayer ya no hay importación temporal para el calzado terminado. Y es que ayer se publicó un Decreto presidencial que frena la importación temporal de calzado terminado, porque la industria nacional de este sector se ha visto afectada.

#### La informalidad fue el motor del mercado laboral en el mes de julio

(2025-08-29, Gerardo Hernández, El Economista, . 1, 45)

La informalidad laboral tuvo un repunte mensual en julio y abarcó a 34.1 millones de personas, un umbral que nunca había alcanzado. Esto fue resultado de una incorporación de 1.1 millones de ocupados en el trabajo informal, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Según los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el crecimiento nominal entre julio y junio fue el más alto en los últimos cuatro años, desde julio del 2021 no se observaba un incremento mensual de más de un millón de personas en la ocupación informal.

#### Suspenden entrada de calzado extranjero



(2025-08-29, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

El gobierno de México prohibió a partir de este viernes la importación de calzado terminado como son zapatos para niños y adultos, tenis, calzado para esquí o con punta metálica, y otros modelos que llegan al país bajo el programa de Fomento de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). esto con el fin de frenar prácticas desleales y fortalecer a la industria nacional.

#### Recibe 500 mil pesos en donativos ilegales

(2025-08-29, Jorge Ricardo, Reforma, . 1)

El senador Gerardo Fernández Noroña (Morena) ha acumulado en los ocho meses de 2025 donativos ilegales por alrededor de 500 mil pesos. Este ingreso se cuela por una ventana que facilita YouTube como donaciones de la audiencia para los productores difusores de programas de streaming. Aunque Noroña no tiene como labor principal ser youtubero o difusor de contenidos, sino que es legislador federal sujeto a legislaciones estrictas en materia de percepciones y responsabilidades públicas.

#### Escala choque entre Casa Blanca y la Fed

(2025-08-29, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4)

La gobernadora de la Reserva Federal, Lisa Cook, ha demandado al presidente Donald Trump tras su intento de destituirla por presuntos engaños hipotecarios, lo que Cook considera una medida para controlar el banco central. Analistas afirman que los mercados han tomado con relativa calma estos acontecimientos, ya que la personalidad del presidente estadounidense ha brindado escenarios de fuertes represalias en diversos ámbitos que al final no se concretan como se espera, aunque sí vigilarán el avance del enfrentamiento.

#### Streaming abre puertas para el lavado de dinero

(2025-08-29, Paul Lara, Excélsior, . 1, 7)

A través de Super Chat, herramienta de YouTube para donar dinero a los creadores de contenido, artistas, streamers e incluso políticos pueden recibir recursos vía tarjetas de crédito, de débito o tarjetas de regalo de Google Play, muy usadas en estafas por sus saldos transferibles globalmente y su facilidad de compra, alertó la consultora Ankura. Erik Kemme, director de Asesoría de Riesgos de la firma especializada en consultoría tecnológica, explicó que Super Chat permite a los usuarios de YouTube comprar mensajes para que sobresalgan o queden fijos en el chat en vivo de las transmisiones, o incluso que sean leídos por el streamer.

#### En México, 4 millones no saben leer ni escribir

(2025-08-29, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3)

En México, 4 millones de personas no saben leer ni escribir, y 27 millones tienen rezago educativo, según el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos. El director del INEA, Armando Contreras Castillo, advirtió que si se mantiene el mismo ritmo, se necesitarán 40 años más para eliminar el rezago educativo en el país. A pesar de no saber leer ni escribir, Verónica trabaja, tiene una cuenta de banco y se mueve por la ciudad.

#### El momento de la gente

(2025-08-29, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 1, 6)

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

La gobernadora de Guanajuato, Libia Dennise García Muñoz Ledo, presentó avances a un año del Nuevo Comienzo con proyectos que marcan un antes y un después para el estado. La mandataria estatal señaló que en Guanajuato "sabemos que quienes tienen más dificultades para llegar a nosotros, son quienes más nos necesitan.

#### Ponen fin a la entrada de calzado que no pagaba impuestos

(2025-08-29, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 19)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció la suspensión de la importación temporal de calzado terminado para proteger a la industria nacional. Esta medida se implementa después de que las importaciones de calzado terminado aumentaran de 3.79 millones de pares en 2022 a más de 40 millones en 2024, lo que ha llevado a la pérdida de 11 mil empleos en el sector.

#### Claudia tunde al porro de Alito, que solicita protección a Segob

(2025-08-29, Israel Navarro, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6)

La presidenta Claudia Sheinbaum condenó la agresión que el "porro" Alejandro Moreno perpetró contra Gerardo Fernández Noroña "yel compañero en el piso", además de criticar al líder del PAN, Jorge Romero, mientras que el dirigente nacional del PRI se organizó una marcha sobre Reforma acudió al MP a denunciar "amenazas".

#### Ahora, Sheinbaum Alito intercambian reproches

(2025-08-29, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6)

Tras el zafarrancho entre los senadores Alejandro Moreno (PRI) y Gerardo Fernández Noroña (Morena), la presidenta Claudia Sheinbaum llamó "porro" al priista y dijo que la agresión contra el presidente del Senado "muestra lo que es el PRIAN". En respuesta, Moreno, flanqueado por legisladores del PRI, refutó a la Presidenta y la conminó a que se dedique a gobernar en lugar de polarizar y meterse al debate que corresponde los partidos legisladores. Rechazó que sea un "porro".

#### Extravagancias del mercado inmobiliario

(2025-08-29, Carlos Tomasini, El Universal, . 1, 4 5)

Esta isla ofrece una extensa playa de arena blanca en su costa este, mientras que lado oeste colinda con manglares, acantilados arroyos. Cuenta con aeropuerto una marina de 60 ugares.

#### Se inician obras de infraestructura en el aeropuerto de Guaymas, Sonora

(2025-08-29, Especial, Reporte Índigo, . 9)

Con la presencia del gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaño, el director general del Grupo Aeroportuario Marina, almirante Juan José Padilla Olmos, informó que el proyecto contempla una ampliación de 245 metros de la pista, la rehabilitación de la plataforma y calles de rodaje, así como la construcción de una nueva Torre de Control.

#### CÁMARAS EMPRESARIALES

Al menos 65% de las empresas en México son informales: Coparmex; advierte por falta de prestaciones sociales para trabajadores

(2025-08-28, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )

# Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

Los altos niveles de desempleo que hay en el país significan que solamente 35 negocios micro, pequeños, medianos o grandes de cada 100 son formales, los 65 restantes operan en la informalidad y por lo tanto sus trabajadores también, alertó el presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra Álvarez.

# Lanzan "Viernes Muy Mexicano"; plantean incentivar los comercios de barrio y familiares (2025-08-28, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) anunció que el siguiente 26 de septiembre arrancarán con la estrategia "Viernes Muy Mexicano", la cual tiene el objetivo de incentivar las ventas en comercios de barrio y familiares. Durante la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Octavio De la Torre De Stéffano, presidente de Concanaco Servytur, explicó que, esta acción buscará hacer el último viernes de cada mes para las familias mexicanas elijan productos y servicios nacionales en sus negocios de confianza. "Habrá promociones, experiencias locales y una gran activación el último viernes de cada mes. Miren, no se va a tratar solamente de descuentos, se trata de orgullo y de pertenencia. Como dice nuestro decálogo, las empresas familiares no solamente venden, acompañan, son memoria, herencia, trabajo y pertenencia", explicó.

ContraRéplica CDMX (Sitio), Diario de México (sitio), Notipress (Sitio), El Economista (sitio), Dinero en Imagen (Sitio), Eje Central (sitio), El Financiero (Sitio), La Razón On line (Sitio), Gastrolab (Sitio), Julio Astillero (sitio), Guillermo Ortega (Sitio), Excélsior (Sitio), Canal 34 Mexiquense, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg, DEPOR Récord (sitio), Marco A. Mares (Sitio), Urbeconomica (Sitio), Once noticias (sitio), Maya Comunicación (Sitio), La Gazzetta DF (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, La Hoguera (Sitio), SDP Noticias (sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 150 El Financiero Bloomberg, El Economista (sitio),

#### La Concanaco-Servytur y su mala reputación

(2025-08-29, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio), )

Durante décadas, los organismos empresariales se condujeron con cierto decoro en su actuar y representación ante el poder público. Siempre les ha gustado estar cerca del poder presidencial y económico, y claro que hubo excepciones honrables y honrosas. Sin embargo, desde que López Obrador llegó al poder y presentó a algunos empresarios como parte de sus asesores, la mayoría de ellos atacados y vilipendiados en el pasado por el mismo ex presidente, los organismos empresariales perdieron presencia, cordura y prestigio. Patética y vergonzosa ha sido la actuación de los presidentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) que en los últimos 5 años no sólo dividió a las cámaras que la conforman, acabó también con la unidad del gremio y acogió el mote de aduladores de un gobierno que desprecia al poder económico, a los empresarios y a la propiedad privada.

### CONCANACO impulsa digitalización y acceso a créditos para pequeños negocios

(2025-08-28, Redacción, Primera Plana Noticias, )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO) anunció que trabaja en conjunto con los tres niveles de gobierno para fortalecer a los pequeños y medianos negocios en México, con acciones centradas en la digitalización, acceso a créditos y reducción de trámites regulatorios. Octavio De la Torre De Stéffano, presidente del organismo, informó que el objetivo principal de esta coordinación es garantizar que los comercios cuenten con las herramientas necesarias para modernizar sus operaciones, mejorar su competitividad y mantener su actividad económica en condiciones más favorables.



## Canacope Monterrey se suma al programa "Viernes Muy Mexicano" para impulsar el comercio local

(2025-08-28, Lourdes Flores, El Economista (sitio), )

La Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, Servicios y Turismo de Monterrey (Canacope Monterrey) se sumó al programa "Viernes Muy Mexicano", una iniciativa nacional impulsada por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur México) y la presidenta Claudia Sheinbaum. Catalina Domínguez Estrada, presidenta de Canacope Monterrey y también vicepresidenta estatal de Concanaco Servytur, detalló que es una estrategia nacional que pretende que cada comerciante ofrezca los viernes últimos de cada mes promociones, descuentos y experiencias especiales que incentiven el consumo de productos y servicios mexicanos.

#### FGE debe actuar de oficio ante extorsiones: CCE

(2025-08-29, Mauricio Higuera, Poder MX BC (sitio), )

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Mexicali, Octavio Sandoval López, urgió a la Fiscalía General del Estado (FGE) a actuar de oficio ante denuncias públicas de extorsión, sin esperar una querella formal. "El miedo y la desconfianza inhiben la denuncia directa. Pero eso no debe ser excusa para la inacción. La Fiscalía ya tiene elementos para intervenir", afirmó.

#### La AMANAC celebra 38 años y anunció la creación del Instituto AMANAC

(2025-08-29, Redacción, Darío Celis CDMX (Sitio), )

El pasado 6 de agosto, la Asociación Mexicana de Agentes Navieros (AMANAC) conmemoró su 38° aniversario y, por cuarta ocasión, el Día del Agente Naviero. En un evento que reunió a autoridades portuarias, aduaneras y líderes empresariales, se destacó el papel estratégico del sistema marítimo-portuario en la economía nacional y se anunció la creación del Instituto AMANAC, que abrirá sus puertas en 2026. Alejandro Malagón Barragán, presidente de la CONCAMIN, aseguró que "AMANAC es una estructura logística estratégica y un aliado indispensable para la industria nacional".

#### Evelyn lanza Tarjeta Dorada con beneficios especiales para adultos mayores

(2025-08-29, Redacción, Enterado GUE (sitio), )

En el marco del Día Internacional de las Personas Adultas Mayores, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda presentó la Tarjeta Dorada: Envejecimiento con Bienestar, un programa que busca fortalecer la política social de su gobierno y reconocer con justicia a quienes han dedicado su vida al desarrollo de Guerrero. El programa de Tarjeta Dorada se creó como un instrumento de justicia social que, en esta primera etapa, llegará a más de 40 mil beneficiarias y beneficiarios ofreciendo: 35% de descuento en el pago de la tenencia vehicular. 30% de descuento en el Registro Público de la Propiedad. Beneficios en trámites notariales y transporte. Descuentos en más de 500 establecimientos comerciales con apoyo del Consejo Coordinador Empresarial y la participación de 59 Ayuntamientos que se suman al esquema con estímulos fiscales.

#### Josefina Rodríguez Zamora invita a la IP a ser embajadores de México en el mundo

(2025-08-29, Redacción, MEX Diario Imagen, . 19)



La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la sesión ordinaria del Consejo Directivo de la Confederación Patronal de la República Mexicana Coparmex, donde convocó a las y los empresarios del país a convertirse en embajadoras y embajadores de México. La titular de la Secretaría de Turismo destacó que la encomienda de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en el Plan México es clara: hacer del turismo un motor de Prosperidad Compartida y lograr que México se consolide como el quinto país más visitado del mundo, meta que sólo será posible con la suma de esfuerzos de los tres órdenes de gobierno y de la iniciativa privada.

# Entrevista: Uruguay no debe cerrarse a plataformas de comercio electrónico que benefician al consumidor

(2025-08-29, Redacción, Spanish Xinhuanet CDMX (sitio), )

La avalancha de compras de los uruguayos en plataformas comerciales, como la china Temu, que con sus precios benefician al consumidor final, debe verse como una forma de aligerar la carga de las empresas locales y no como una "guerra" entre empresarios y consumidores, consideró el economista jefe del Centro de Estudios para el Desarrollo (CED), Ramiro Correa. Sin embargo, este movimiento provocó el reclamo de las cámaras empresariales, ante lo que el Gobierno de Yamandú Orsi evalúa aplicar el Impuesto al Valor Agregado (IVA), que grava con un 22 por ciento al consumo, pero ampliar de 200 a 800 dólares cada una de las tres compras anuales permitidas.

#### Concanaco lanza campaña de ofertas para los viernes

(2025-08-29, Redacción, El Economista, . 34)

El titular de Concanaco-Servytur, Octavio de la Torre de Stéffano, presentó la estrategia nacional "Viernes Muy Mexicano", una iniciativa que busca impulsar el consumo local y fortalecer la economía del país. La iniciativa es impulsada por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) en colaboración con la Presidencia de la República y la Asamblea Nacional de Empresas y Negocios Familiares (ANEF).

# <u>Evelyn Salgado presenta la Tarjeta Dorada en Guerrero con beneficios para más de 40</u> mil adultos mayores

(2025-08-29, Administrador Regeneración, Radio y TV de Guerrero GRO (sitio), )

En el marco del Día Internacional de las Personas Adultas Mayores, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda presentó la Tarjeta Dorada: Envejecimiento con Bienestar, un programa social que busca reconocer a quienes han contribuido al desarrollo de Guerrero, brindándoles estímulos fiscales, descuentos y beneficios directos. El esquema contempla descuentos de 35% en la tenencia vehicular, 30% en el Registro Público de la Propiedad, beneficios en trámites notariales y transporte, así como rebajas en más de 500 establecimientos, en coordinación con el Consejo Coordinador Empresarial y 59 ayuntamientos.

#### Esencial // Hecho en México

(2025-08-29, Daniel Aceves Villagrán, Excélsior, . 16)

El relanzamiento de la marca Hecho en México Made in México representa la identidad nacional en cada uno de los productos en los que figura. Recién, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), con el respaldo del gobierno de México, y en particular de la SE, anunciaron el lanzamiento de la campaña nacional Lo Hecho en México está Mejor Hecho, la cual distingue la



calidad y valor de los bienes fabricados y los servicios ofrecidos en el país. Esta campaña representa una iniciativa sin precedentes que busca proteger la industria, el mercado interno y los encadenamientos productivos, así como reconocer la calidad de las empresas nacionales, fortaleciendo a las pequeñas y medianas empresas, mandando un mensaje de unidad y de orgullo. Al momento de comprar pensamos en una marca y qué mejor que un bien o servicio que diga Hecho en México.

#### Evelyn Salgado lanza la Tarjeta Dorada con beneficios para adultos mayores

(2025-08-29, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )

En el marco del Día Internacional de las Personas Adultas Mayores, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda presentó la Tarjeta Dorada: Envejecimiento con Bienestar, un programa que busca fortalecer la política social de su gobierno y reconocer con justicia a quienes han dedicado su vida al desarrollo de Guerrero. El programa de Tarjeta Dorada se creó como un instrumento de justicia social que, en esta primera etapa, llegará a más de 40 mil beneficiarias y beneficiarios ofreciendo: 35% de descuento en el pago de la tenencia vehicular. 30% de descuento en el Registro Público de la Propiedad. Beneficios en trámites notariales y transporte. Descuentos en más de 500 establecimientos comerciales con apoyo del Consejo Coordinador Empresarial y la participación de 59 Ayuntamientos que se suman al esquema con estímulos fiscales.

#### Concanaco busca formalizar negocios con digitalización, crédito y menos trámites

(2025-08-29, Fernanda Monroy, Contralínea (Sitio), )

Con el propósito de que los negocios informales puedan integrarse a la economía formal, Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) trabaja de manera coordinada con los gobiernos federal, estatal y municipal para generar tres condiciones: acceso al crédito y la reducción sustancial de la sobrerregulación, informó su presidente, Octavio de la Torre Stéfano.

#### Prisma empresarial

(2025-08-29, Redacción, Clase Turista (Sitio), )

Durante décadas, los organismos empresariales se condujeron con cierto decoro en su actuar y representación ante el poder público. Siempre les ha gustado estar cerca del poder presidencial y económico, y claro que hubo excepciones honrables y honrosas. Sin embargo, desde que López Obrador llegó al poder y presentó a algunos empresarios como parte de sus asesores, la mayoría de ellos atacados y vilipendiados en el pasado por el mismo ex presidente, los organismos empresariales perdieron presencia, cordura y prestigio. Patética y vergonzosa ha sido la actuación de los presidentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) que en los últimos 5 años no sólo dividió a las cámaras que la conforman, acabó también con la unidad del gremio y acogió el mote de aduladores de un gobierno que desprecia al poder económico, a los empresarios y a la propiedad privada.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

#### Ricos y Poderosos // Manotazo a importadores tramposos

(2025-08-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)

El gobierno mexicano ha suspendido la importación temporal de calzado terminado bajo el Programa IMMEX, en respuesta a un aumento significativo en las importaciones fraudulentas.



Esta medida, coordinada por la Secretaría de Economía, la Agencia Nacional de Aduanas y la Unidad de Inteligencia Financiera, busca combatir el contrabando y la subvaluación. La decisión del gobierno de suspender las importaciones temporales de calzado terminado representa una acción contundente contra el contrabando y la subvaluación, concluyen la Concamin, la Cámara Nacional de la Industria del Calzado (Canaical), y las cámaras del vestido y textil, Canaive y Canaintex.

#### Desde el Piso de Remates // ¿A qué van los banqueros mexicanos con El Tesoro?

(2025-08-29, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

Tres cosas sorprendieron de la conferencia de prensa que ofreció el Comité Directivo de la ABM el miércoles. Por un lado, el excesivo optimismo de Emilio Romano, CEO de Bank of America y presidente de la ABM, sobre el comportamiento de la economía, el crecimiento del crédito y la inversión privada que supera a la extranjera, del éxito del Plan México, y hasta del programa de apoyo a pymes.

#### En Petit Comité // Óscar Mario Beteta

(2025-08-29, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)

Misma obra de teatro diferentes protagonistas a escena ocurrida el miércoles en el Senado de la República pudo evitarse si el árbitro hubiera sido imparcial, pero con el estilo del presidente de la Mesa Directiva muchas veces hubo confrontación y rispidez con los representantes de los partidos de oposición.

#### <u>Duda Razonable //Todos quieren ser Bukele, incluido el circo del Senado</u>

(2025-08-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El miércoles, en la mañanera dedicada a la seguridad, el secretario Omar García Harfuch abrió así: "En las últimas dos semanas han sido detenidas más de mil personas por delitos de alto impacto, se han asegurado 381 armas de fuego, casi 20 toneladas de droga, además de inhabilitar 61 laboratorios para la producción de drogas. "Asimismo, del 1 de octubre de 2024 al 25 de agosto de 2025, se han alcanzado los siguientes avances: más de 30 mil 700 personas han sido detenidas por delitos de alto impacto". Cuando oigo a García Harfuch siempre me queda la duda razonable, creo, de cuántas carpetas de investigación se abrieron en el mismo lapso. En fin.

#### En Privado //De porros a porros y López Obrador

(2025-08-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La violencia en la clausura de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el miércoles, es un retrato del envilecimiento del Poder Legislativo, donde antes estaba, decían, la más alta tribuna de la nación, y desde los tiempos de Morena, y antes del PRD, se ha degradado. Peores y más violentos momentos se han registrado en el Congreso que han pasado al olvido, como este pasará a la intrascendencia, pero mientras eso ocurre queda el referente vergonzoso del Poder Legislativo, controlado por Morena y López Obrador.

#### Veranda // Historias de chefs y de una sommelier

(2025-08-29, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

Los grandes chefs son una especie de rockstars que hacen y deshacen con su público de glotones, algo que Enrique Olvera y Andoni Luis Aduriz comprobaron en una parranda hace



décadas. Resulta que aquella noche de copas, ambos acordaron abrir un restaurante en La Habana, Cuba, que tendría un sillón de peluquero y ofrecería un solo platillo.

#### La Gran Depresión // México entre el norte y el oriente

(2025-08-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

La apuesta total del gobierno de México es mantener una relación de libre comercio con Estados Unidos, lo cual no deja de ser abrumadoramente neoliberal, pero también totalmente acertado. Para México, se cruzan en las negociaciones formales del eventual pacto sucesor del llamado T-MEC los asuntos de migración y narcotráfico. Pero otro cambio en materia comercial que impone Estados Unidos, y que México ya ha aceptado, es en su relación con China.

## Activo Empresarial // Recuperar exportación automotriz; Viernes muy Mexicano, la nueva (2025-08-29, José Yuste, Excélsior, . 2)

Durante julio, las exportaciones automotrices bajaron y lo hicieron a un ritmo del 7% anual. El presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Rogelio Garza Garza, nos explicaba que hay un plan de acción para recuperar el ritmo exportador del sector automotriz. Este aumento del contenido regional lo llevó adelante el mismo Donald Trump en la negociación pasada del T-MEC.

#### Historias de NegoCEOs // La conexión China-México y otra vez el FinCEN

(2025-08-29, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

El Departamento del Tesoro de Estados Unidos ha soltado otra bomba. Entre enero de 2020 y diciembre de 2024, redes chinas de lavado de dinero movieron 312 mil millones de dólares a favor de los cárteles mexicanos. Esta cifra proviene del FinCEN, la oficina antilavado del Tesoro, y dimensiona la magnitud de un sistema paralelo donde confluyen narcotráfico, capitales chinos y vacíos regulatorios en México.

#### La Quinta Transformación // La pelea por Frida Kahlo

(2025-08-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 20)

Con la determinación de la Unión Europea de que "Las Maras" son las legítimas herederas de los derechos de la marca Frida Kahlo, se abre una caja de Pandora sobre el testamento de la pintora mexicana. Y es que el testamento lo ocultó por lustros su pareja, Diego Rivera, y hay sanciones económicas contra una empresa panameña que no ha pagado un peso sobre la explotación de la marca durante 10 años.

#### **Análisis Superior // Primer informe**

(2025-08-29, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum llega a su primer Informe de Gobierno con buenas cuentas en materia económica. Ha podido sortear las muchas presiones financieras que le dejó Andrés Manuel López Obrador, así como los retos que ha implicado Donald Trump en materia de comercio exterior. Se volvió a la disciplina en el gasto a través de la Secretaría de Hacienda, que encabeza Edgar Amador, y es de esperarse que en el Paquete Económico para el año próximo siga la consolidación fiscal.

#### Coordenadas // La degradación política: de parlamentarios a 'gladiadores'

(2025-08-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)



El pleito entre Alejandro 'Alito' Moreno, dirigente del PRI, y Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Comisión, rayó en lo grotesco. Insultos, descalificaciones y gritos, seguidos de empujones y manotazos, ocuparon el lugar que debía ser reservado para el debate de argumentos y la discusión de ideas. Lo que debería ser discrepancia razonada, motor indispensable de la democracia, se degrada en un intercambio de diatribas que vacía de contenido a las instituciones y ahonda la distancia entre la ciudadanía y sus representantes.

#### Estrictamente Personal // Noroña, desquiciado

(2025-08-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Desquiciado es un adjetivo que encaja en Gerardo Fernández Noroña, quien este martes tuvo su Waterloo. El presidente del Senado perdió ese día su centro de estabilidad emocional, su equilibrio y su control, cuando lo desnudaron en los medios como un hipócrita (adjetivo que le queda) al revelar que había comprado una casa en Tepoztlán por 12 millones de pesos.

#### Bitácora Del Director // Presidenta Laura Itzel

(2025-08-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Durante mi etapa de estudiante universitario y en mis primeros años como periodista, el ingeniero Heberto Castillo fue una figura muy presente en mi vida. Uno de los episodios de su vida política que más hizo crecer mi admiración por él fue su visita al panista Luis H. Álvarez durante la huelga de hambre que este realizaba, como alcalde de Chihuahua, junto con otros, en protesta por el llamado "fraude patriótico" que cometió el oficialismo de entonces en las elecciones de gobernador de mi estado en 1986. Relato todo esto con motivo de la designación de Laura Itzel Castillo, hija de Heberto, como próxima presidenta del Senado de la República.

#### Cuenta Corriente // En vehículos, carga muestra la catástrofe

(2025-08-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La producción de vehículos pesados en México durante enero-junio de 2025 fue de 77,397 unidades, lo que representa una disminución del 24.1% en comparación con el mismo periodo de 2024. De esta cifra, los vehículos de carga constituyeron el 97.5% del total. Las exportaciones cayeron más de un 13% y, por supuesto, el grueso fue hacia EU. ¿Qué pasó si tenemos T-MEC?

#### Jaque Mate // Falso humanismo

(2025-08-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La Cuarta Transformación abreva de ideologías colectivistas que privilegian al Estado sobre el individuo, no del humanismo. El humanismo, escribió, "lleva consigo las semillas de su caída", y predijo: "Quizá el colapso del humanismo será también benéfico".

#### TREN MAYA

#### El Tren Maya se expande, conectará México con Belice y Guatemala

(2025-08-28, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), )

La ampliación del Tren Maya hacia Guatemala y Belice, anunciada recientemente por la presidenta Claudia Sheinbaum junto con el gobierno guatemalteco, abre un nuevo horizonte turístico para la región. Harris Whitbeck, ministro de Turismo de Guatemala, dijo a El Sol de México que el proyecto abre la oportunidad de crear un corredor multidestino para el turismo internacional, que integre playas caribeñas, cultura ancestral y turismo comunitario. La semana



pasada, la presidenta Sheinbaum confirmó que el Tren Maya cruzará por Belice y también llegará hasta Las Flores, en Guatemala.

#### Roberto Remes, la república peatonal: terminemos el Tren Maya

(2025-08-28, Roberto Remes Tello de Meneses, La Silla Rota (sitio), )

Lo ocurrido en Izamal es una advertencia, el Tren Maya debe suspender operaciones hasta que termine su infraestructura electromecánica, complete pruebas estáticas y dinámicas, y opere con mínima intervención humana.

#### Interesa a ICA y Carso segundo tramo de tren a Nuevo Laredo

(2025-08-29, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )

Los trenes de pasajeros toman velocidad. La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) recibió las propuestas de seis consorcios, integrados por empresas nacionales e internacionales, interesados en construir y diseñar 111 km de la ruta Saltillo-Nuevo Laredo, segmentos 13 y 14, Saltillo-Santa Catarina, las cuales van de los 18,097.2 a los 54,454.9 millones de pesos, IVA incluido. Resultan relevantes las propuestas hechas por constructoras que participaron en el Tren Maya (entre ellas Operadora CICSA, Gami o ICA), debido a su experiencia obtenida luego de décadas de que no se desarrollaban proyectos de trenes de pasajeros en México.

#### No es Maya... es el Tren falla

(2025-08-29, Redacción, Impacto Diario (sitio), )

Nos acaban de aclarar que el descarrilamiento del Tren Maya nunca ocurrió y nos lo dijeron desde el Salón Tesorería de Palacio Nacional, mostrando fotos del tren descarrilado, que no estaba descarrilado, no señor, "fue un percance de vía debido a una anomalía, no un descarrilamiento", explicó con paciencia de santo el general vestido de civil, Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, con la Presidenta atestiguando su calidad de fiel cuatrotero... y uno pensando mal por ignorante: ese tren fuera del carril (¡descarrilado!, aquí y en China) no estaba descarrilado, qué bueno que nos sacaron del error.

#### Pueblos mayas se unen contra la minería en Yucatán Centro Prodh

(2025-08-28, Redacción, Miradas (sitio), )

Representantes de los pueblos de San José Tzal, Petecbiltun, Hotzuc y Texan Cámara presentaron formal solicitud a la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) del estado de Yucatán, exigiendo se niegue el permiso sobre la Solicitud de Impacto Ambiental para llevar a cabo el proyecto denominado "Banco de materiales" PROSER-agregados. La explotación de bancos de materiales pétreos no es una actividad reciente en la península; sin embargo, la elevada demanda de insumos frente al incremento de megaproyectos en el estado, como el Tren Maya, detonó una expansión sin precedentes en la actividad minera.

## <u>Comunidades</u> mayas denuncian falta de consulta indígena en proyectos del Tren Maya y Puerta al Mar.

(2025-08-28, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, )

En el sureste de México, comunidades mayas expresan su descontento hacia el gobierno federal, acusándolo de ignorar sus necesidades y derechos en la implementación de proyectos como el Tren Maya. Estos proyectos, parte de la Cuarta Transformación, han generado preocupaciones



sobre la devastación ambiental y la alteración del modelo socioeconómico de la península de Yucatán. Los habitantes denuncian la falta de consultas indígenas adecuadas, argumentando que las reuniones organizadas por las autoridades son insuficientes. Durante un recorrido por el centro comunitario maya de Felipe Carrillo Puerto, en Quintana Roo, se evidenció la devastación de la selva y la amenaza a especies locales.

#### **AIFA**

# ¿Usas el Suburbano? Otra vez habrá retrasos por trabajos de interconexión al AIFA; este es el tramo afectado

(2025-08-28, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )

Del viernes 29 de agosto y hasta el viernes 5 de septiembre, habrá variaciones en el paso del Tren Suburbano que conecta a la Ciudad de México con el Estado de México, desde Buenavista hasta Cuautitlán. Lo anterior ocurrirá debido a trabajos de interconexión al ramal del Tren México-AIFA, informó la empresa Ferrocarriles Suburbanos.

#### Caen responsables de balear a mujer extranjera en CDMX

(2025-08-28, Viridiana Martínez, Reforma.com (sitio), )

Dos hombres presuntamente relacionados con el robo a una mujer extranjera a la que hirieron con arma de fuego, en la Alcaldía Cuauhtémoc, fueron detenidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). "De acuerdo con las indagatorias policiales, se supo que ambos detenidos posiblemente forman parte de un grupo delictivo dedicado al narcomenudeo y robo de personas que realizan el cambio de divisas en el AICM y el AIFA, quienes operan principalmente en la zona centro de la capital", informó la SSC.

La Crónica de Hoy (sitio), El Universal (sitio),

# Anuncian séptima edición del Foro de DNezarrollo de Competencias Turísticas en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

(2025-08-28, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )

Se anunció la séptima edición del Foro de Desarrollo de Competencias Turísticas, programada para el 3 de diciembre en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El evento, liderado por Isaac Velázquez, busca promover el turismo en la zona a través de actividades como la vía del Mamut, senderismo, y vuelos en avioneta, ultraligeros y helicóptero. Emanuel Romain, director general de Procesos y Asuntos Internacionales de la Secretaría de Turismo, expresó el respaldo de la dependencia, destacando la importancia de iniciativas que impulsen el turismo. El foro se centra en la capacitación profesional y la certificación para mejorar la competitividad del sector turístico en la región.

# <u>Una mujer extranjera fue asaltada y herida en el Centro Histórico de la Ciudad de México tras cambiar divisas en el AIFA.</u>

(2025-08-28, Juan Becerra, 104.1 Radio Fórmula, )

Una mujer extranjera, tras cambiar divisas en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), fue asaltada y herida en el Centro Histórico de la Ciudad de México. El incidente ocurrió cuando la víctima, hospedada en el Hotel Congreso, regresó del aeropuerto y fue abordada por dos sujetos en el estacionamiento del hotel. La Secretaría de Seguridad Ciudadana reportó la detención de los presuntos responsables, quienes formarían parte de una banda criminal

# Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

### Síntesis Informativa

dedicada a asaltar a personas que cambian divisas en aeropuertos. Los detenidos fueron localizados en la Venustiano Carranza y en la Alcaldía Cuauhtémoc. Este caso resalta la posible colusión entre bandas delictivas y personal de bancos o hoteles.

# El Tren Suburbano tendrá cambios en sus horarios de servicio a partir de mañana, debido a trabajos de conexión con nueva ruta.

(2025-08-28, Paola Barquet, Canal 120 Milenio, )

El sistema de transporte ferroviario suburbano ha anunciado cambios en sus horarios de servicio a partir de mañana, debido a los trabajos de conexión con la nueva ruta que unirá la capital con el Aeropuerto Felipe Ángeles. Para minimizar las molestias a los usuarios, se implementarán trenes dobles durante este período de adaptación. Se recomienda a los usuarios del servicio tomar en cuenta estas modificaciones en su planificación de viaje.

#### Asaltan y balean a una extranjera

(2025-08-29, Alfredo Sosa, La Prensa, . 29)

Una mujer extranjera fue asaltada y baleada en el Centro Histórico de la Ciudad de México. El delincuente le disparó en el abdomen y se llevó su bolso, que contenía una importante cantidad de dólares, que la mujer había ido a cambiar al aeropuerto Felipe Ángeles, apenas un par de horas antes. Las autoridades comenzaron a rastrear a los presuntos agresores, mediante las cámaras del C2 y el C5, mientras interrogaban a personal del hotel para recabar pistas.

#### SSC detiene a dos por balear y asaltar a mujer en el Centro Histórico

(2025-08-29, Juan Carlos Williams, El Universal, . 20)

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron a dos hombres señalados como probables responsables de lesionar con arma de fuego una mujer extranjera, a quien despojaron de sus pertenencias divisas en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). De acuerdo con las investigaciones, ambos sujetos formarían parte de un grupo delictivo dedicado al robo de divisas a usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, además de actividades relacionadas con el narcomenudeo en la zona centro de la capital del país.

#### REFINERÍA DOS BOCAS

#### Parálisis en las refinerías de Pemex por Iluvias: ¿Qué pasó en Dos Bocas?

(2025-08-28, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )

Las intensas lluvias del lunes pasado provocaron cortes de energía que paralizaron las refinerías de Pemex en Minatitlán y Dos Bocas. Este evento ha puesto en evidencia las vulnerabilidades operativas de estas instalaciones clave para la producción de combustibles en México. La refinería de Minatitlán, con una capacidad de 285,000 barriles por día (bpd), sufrió un apagón que detuvo sus operaciones. La refinería Olmeca, conocida como Dos Bocas, es la más nueva y grande del país, con una capacidad proyectada de 340,000 bpd. Sin embargo, enfrenta una situación más compleja.

#### La refinería de Dos Bocas, en Tabasco, no opera por corte de energía.

(2025-08-28, Claudio Ochoa, Latinus\_us Youtube, )



La refinería de Dos Bocas en Tabasco se encuentra fuera de servicio desde el lunes debido a un corte de energía, según informaron fuentes a Reuters. Se espera que las actividades se reinicien el jueves. Esta refinería, la más nueva de Pemex, tiene una capacidad de producción de 340,000 barriles diarios, pero en julio solo produjo 156,000, menos de la mitad de su capacidad.

# En la opinión de David Páramo, analista financiero, quién comentó sobre el programa de IMEX.

(2025-08-28, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, )

El experto en análisis económico, cuyo nombre no se menciona, opina que la Secretaría de Economía ha decidido prohibir el uso del programa INMEX para la importación temporal de calzado terminado, debido a que se estaba utilizando de manera indebida para vender calzado en mercados informales a precios desleales. Asegura que esta medida permitirá que los precios de los zapatos en el comercio legal se mantengan estables. Además, critica la falta de solidaridad de Pemex al culpar a la Comisión Federal de Electricidad por los problemas en la operación de la refinería de Dos Bocas, destacando que ambas entidades están bajo la misma Secretaría de Energía.

#### SICT

#### Plantea reto ambiemtal transporte de carga

(2025-08-29, Victor Osorio, Reforma, . 7)

El autotransporte de carga representa uno de los principales retos en México en materia de consumo de combustible, particularmente diesel, y de emisiones contaminantes a la atmósfera, en especial de óxidos de nitrógeno, partículas suspendidas y carbono negro. De acuerdo con las Estadísticas Básicas del Autotransporte Federal, de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT), el número de unidades motoras en circulación se incrementó 111 por ciento entre 2010 y 2024, al pasar de 342 mil 723 mil.

#### PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

#### "Empleo y desarrollo sustentable, meta de la histórica inversión en carreteras"

(2025-08-29, Jessika Becerra, La Jornada, 1, 21)

El gobierno apuesta al desarrollo sustentable; se invertirán \$2 billones en infraestructura. Una inversión sin precedente de 2 billones de pesos (millones de millones) en obras de infraestructura, que echó a andar el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, tiene un propósito que va más allá de sólo modernizar el sistema de comunicaciones a través del país. Menciona que todos los proyectos anunciados en el Programa Nacional de Infraestructura Carretera se realizan con recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y algunos con capital de la iniciativa privada, que entra en sociedad con el gobierno para recuperar su dinero a partir de que se habilitan.

#### Paquete Económico 2026: proyecta recortes en salud, educación e infraestructura

(2025-08-29, Laura Quintero, La Silla Rota (sitio), )

Ante los compromisos de programas sociales del gobierno federal y la falta de una Reforma Fiscal, Alejandra Macías, directora ejecutiva del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, dijo a La Silla Rota que se estima un recorte al gasto de entre 1 y 1.5%, de los



9.2 billones de pesos. El próximo 8 de septiembre, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregará el Paquete Económico 2026, y analistas prevén que ante la falta de mayores ingresos inevitablemente vendrán recortes, donde los rubros sacrificados serán educación, salud e inversión.

## <u>"Empleo y desarrollo sustentable, meta de la histórica inversión en carreteras": SICT</u> (2025-08-29, Jessika Becerra, La Jornada (sitio), )

Una inversión sin precedente de 2 billones de pesos (millones de millones) en obras de infraestructura, que echó a andar el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, tiene un propósito que va más allá de sólo modernizar el sistema de comunicaciones a través del país. El objetivo apunta a interconectar regiones y poblados para llevarlos a un desarrollo sustentable y sostenido. Así lo afirma Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Menciona que todos los proyectos anunciados en el Programa Nacional de Infraestructura Carretera se realizan con recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y algunos con capital de la iniciativa privada, que entra en sociedad con el gobierno para recuperar su dinero a partir de que se habilitan.

# En entrevista, Margarita Zavala, diputada del PAN, habló sobre la polarización y provocaciones de Fernández Noroña.

(2025-08-28, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )

En entrevista, Margarita Zavala, diputada del PAN, expresó su preocupación por la polarización y provocaciones constantes por parte de Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, durante la clausura de la Comisión Permanente. Zavala describió un ambiente de confrontación y provocación por parte de Noroña, quien interrumpió y descalificó a varios senadores, incluyendo a Lilly Téllez y Federico Döring. A pesar de la hostilidad, Zavala subrayó la importancia de que la oposición mantenga su voz y defienda la libertad de expresión. En cuanto al próximo periodo ordinario de sesiones, destacó la relevancia de discutir el paquete económico y el presupuesto de egresos, mencionando su enfoque en temas de salud y seguridad. También mencionó la elección de Laura Itzel Castillo como presidenta de la Mesa Directiva del Senado como un cambio positivo.

#### REFORMA ENERGÉTICA

#### Electromovilidad llega a Victoria; SEDENER impulsa transición energética

(2025-08-28, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

La transición energética dejó de ser un discurso y comenzó a materializarse en Tamaulipas: la Secretaría de Desarrollo Energético (SEDENER) puso en marcha el primer proyecto de instalación de un cargador público para autos eléctricos en la capital del estado. El equipo estará ubicado en el Parque Bicentenario y representa un paso clave hacia un modelo de movilidad más limpia y accesible. Según la dependencia, este sistema de carga media y de acceso abierto busca no solo beneficiar a los propietarios de vehículos eléctricos, sino también impulsar una cultura de cuidado ambiental en la sociedad.

#### México, con rezago eléctrico que lo deja tan vulnerable como una isla

(2025-08-28, Expansión, expansionmx, Expansión MX, )



El país opera con un sistema eléctrico frágil y con pocas interconexiones. Expertos y empresas advierten que, sin planeación, el país puede perder inversiones estratégicas. En los últimos dos sexenios, la generación de energía apenas ha crecido a un solo dígito, mientras que la distribución avanza todavía más despacio.

## CFE necesita subsidios y financiamiento para ejecutar su plan de inversiones eléctricas (2025-08-28, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio), )

Ante al plan de inversiones con el que se espera llevar a cabo una serie de proyectos por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), será necesario que el gobierno federal mantenga los subsidios a la empresa, al mismo tiempo que está deberá buscar financiamiento en el mercado de capitales, para evitar un déficit de recursos. En un análisis, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), insiste la necesidad de acelerar las inversiones en el sector eléctrico, principalmente, en el robustecimiento de la capacidad de generación, así como de la red de transmisión y distribución, de lo contrario, hacia 2030, podría registrarse un déficit que pondría en riesgo el crecimiento económico, la atracción de industrias y la competitividad nacional.

#### Gobierno busca reabrir inversión privada para consolidar proyectos energéticos

(2025-08-28, Redacción, Diana Gante, Expansión MX, )

Tras un sexenio marcado por cancelaciones de subastas y rondas petroleras, el gobierno de Claudia Sheinbaum busca dar un giro: abrir de nuevo la puerta a la inversión privada. Pero la clave ya no es solo el permiso, sino la colaboración efectiva que permita consolidar proyectos de transición energética.

#### Buscan democratizar uso de energía limpia

(2025-08-28, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

En México, 99% de los hogares está conectado a la red eléctrica, pero más de un tercio de las familias enfrenta pobreza energética al carecer de la energía suficiente para cubrir sus necesidades básicas, advirtió la Alianza por la Equidad Energética (AEE). La pobreza energética está acelerándose por la electrificación de todo, es decir, de la vida cotidiana, a lo cual se suman las altas temperaturas, porque la exacerban, aseguró Isabel Studer, presidenta de Sostenibilidad Global. Studer destacó que la alianza promueve una transición energética que reduzca las desigualdades y no las profundice; además, impulsa proyectos locales para democratizar el sistema eléctrico del país, porque uno de los objetivos es fortalecer a las propias comunidades.

#### Transición energética, ¿quién gana y quién paga?

(2025-08-29, Redacción, Expansión ESG (Sitio), )

El discurso de la transición energética suena impecable: autos eléctricos, baterías recargables y promesas de un futuro "limpio". Pero detrás de esta narrativa optimista hay una cara incómoda que rara vez aparece en foros empresariales o en cumbres internacionales: la del extractivismo disfrazado de verde. La transición energética no puede construirse sobre cuerpos, territorios y vidas condenadas a la marginación porque son explotadas y olvidadas. Lo verde no es neutro: puede ser la promesa de un planeta sostenible o la coartada perfecta para reproducir patrones de explotación donde se refuerzan las injusticias de siempre y se acentúa la pobreza. La gran pregunta es incómoda pero urgente: ¿quién gana poder con esta carrera por los minerales y quién paga el precio?





#### **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

#### **Templo Mayor**

(2025-08-29, F. Bartolomé, Reforma, . 10)

ES COSA DE DÍAS para que inicie la discusión del Paquete Fiscal 2026 y la duda es hasta dónde podrá cumplir el gobierno federal su promesa de no subir impuestos. A MÁS TARDAR el 8 de septiembre, el titular de Hacienda, Édgar Amador, entregará a la Cámara de Diputados la propuesta. Y el reto para Morena es definir cómo aumentar los ingresos que están muy rezagados respecto del gasto que ejerce la 4T. PORQUE A los programas sociales que dejó como herencia fiscal el gobierno anterior, ahora se suman los múltiples proyectos de infraestructura que no está claro cómo se van a financiar.

#### **Templo Mayor**

(2025-08-29, F. Bartolomé, Reforma.com (sitio), )

IMAGINEN LA ESCENA: el panista Ricardo Anaya embolsándose un millón de pesos en donaciones anónimas, algunas inclusive del extranjero. ¿Qué diría la 4T al respecto? EN EL MEJOR de los casos, son sus propios seguidores. Que siendo del pueblo bueno, hasta la casa de Tepoztlán le están pagando. Quizás algunos que vean las escenas de la casa no les va a gustar mucho el asunto. EN EL PEOR de los escenarios, podría estar recibiendo dinero de origen ilícito o inconfesable con eso del anonimato de los donantes. Vaya, hasta él mismo podría hacerse esos envíos, como una manera de lavar dinero a la vista (y los likes) de todos. Pero eso ni pensarse, si no cómo paga la casita. En fin. A ver si el SAT, la UIF o la secretaria Raquel Buenrostro le echan un vistazo al asunto.

### ANIVERSARIO DEL BANCO DE MÉXICO; AVANCE DEL PAQUETE ECONÓMICO 2026

(2025-08-28, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )

En ocasión del 100 aniversario de la fundación del Banco de México también llamado banco central la presidenta Claudia Sheinbaum encabezó el evento conmemorativo y fue puntual al decir: "su labor no solo es técnica, sino profundamente social: mantener el poder adquisitivo de las familias y proteger a quienes menos tienen de los estragos de la inflación". El binomio Ricardo Monreal y Adán Augusto López habrá de aplicarse para sacar adelante la aprobación del Presupuesto 2026. Ambos tienen talentos y capacidades de sobra para esa misión, pero sobre todo cuentan con la confianza de la presidenta Claudia Sheinbaum. Se espera que el Paquete Económico 2026 que entregará Hacienda "sea sin mayores sobresaltos ni sorpresas". Esto considerando que en 2025 la inversión pública acumuló un descenso cercano al 40% en términos reales, mientras que en 2026 analistas presumen que aumente ante el impulso de proyectos de infraestructura carretera, hidráulica, de salud y otros.